

## Agrandissement de 1927 et modernisation ultérieure

Le lycée, initialement prévu pour 800 élèves, en accueillait plus du double au milieu des années 1920 et le proviseur devait refuser des inscriptions. Pour répondre à ce manque d'espace, le Conseil municipal de Paris décida en 1927 d'un agrandissement du lycée avec le soutien financier de l'Etat.

Cet agrandissement, achevé en 1929, nécessita l'expropriation des immeubles des 10, 12 et 14 boulevard Pasteur ainsi que des jardins à l'arrière des 1, 3 et 5 rue Lecourbe. Sur cette nouvelle emprise, le lycée fut prolongé le long du boulevard Pasteur, en contrebas du bâtiment initial, dans une parfaite continuité de style mais en créant ainsi une asymétrie dans la façade.



Cette aile prolongée communiquait avec le bâtiment fermant la cour inférieure, qui fut lui-même rehaussé : au-dessus des classes d'origine qui ouvraient directement sur la cour ,un nouvel étage de salles de cours était distribué par une galerie donnant à l'arrière sur les anciens jardins.

Cette dernière partie fut remplacée 70 ans plus tard par un bâtiment de style beaucoup plus moderne, abritant notamment les salles de musique, arts plastiques et technologie. Les travaux conduits en 1995-1998 virent également le remplacement des anciens réfectoires et locaux de service par le gymnase Grelot et le nouveau réfectoire - ainsi que la disparition de la grande cheminée de chauffage qui les surplombait.